

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

UNA PESTETA LINEA
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financieros, referentes a Banca y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en l'Agencia Havas, 8, place de la Bourse (Paris), y en todas las agencias de publicidad.

ADMINISTRACION, Factor, 7.

ANO XLVI. N.º 13.744.

PRIMERA EDICION DE LA MAÑANA

Madrid, Lunes 23 de Setiembre de 1895.

PARA LOS SUSCRITORES DE MADRID

OFICINAS, FACTOR, 7!

EL PAPEL DE ESTE PERIODICO PROCEDE DE LA PAPELERIA ARAGONESA sociedad domiciliada en Zaragoza.

BALNEARIO DE MARMOLEJO
TEMPORADAS: 1.º Abril a 15 Junio y 1.º Septiembre a 15 Noviembre
Aguas reconocidas como el mejor medicamento para combatir los padecimientos del estómago, hígado, bazo, riñones, infestados y vías urinarias. Embotelladas, se hacen en todo tiempo.

PARA BRONCES muebles eléctricos y un millón de caprichos para regalos a precios baratísimos. Preciados, 18.

SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

Programa de gobierno.

Viena 21.

Créese que las Cámaras serán convocadas para el 22 de octubre, y que en la primera sesión de las mismas se pondrá al gobierno Bardeni su programa ministerial.

Una nota oficiosa expone en los términos siguientes dicho programa: «El gobierno se esforzará ante todo en preparar oportunamente los presupuestos, siendo además la reforma electoral uno de los puntos cardinales del programa.

Esperase que el proyecto que el conde de Bardeni tiene intención de presentar será mejor acogido que los anteriores, por los diversos partidos.

El gobierno contará también, naturalmente entre sus objetivos principales, la renovación del compromiso con Hungría, cuyo fin el conde Bardeni ha establecido ya las convenientes negociaciones con los ministros húngaros.

El programa del nuevo gabinete encierra igualmente la reforma de los impuestos, aun cuando en ella admitirá las principales enmiendas que se presenten.»

Reconocimiento.

Londres 21.

Via cable.) Según despachos de Tángier el gobierno marroquí ha reconocido oficialmente al vicecónsul inglés en Fez.—Fabra.

Futuro huésped.

Lisboa 21.

El rey D. Carlos saldrá en breve de esta capital para realizar su proyectado viaje. Visitará a España, Francia, Inglaterra, Alemania e Italia.

Las elecciones generales se verificarán el día 17 de noviembre.—Fabra.

La campaña de Madagascar. París 21.

La Agencia Havas publica una interesante correspondencia de Madagascar, fecha 17 de agosto. En ella se expresa la convicción de que en breve será dueño de Tananarive

el ejército, pero que ya hace mucha falta, porque el ejército se está desmoronando rápidamente (s'emiette). Los hospitales rebosan de enfermos y el personal médico es insuficiente para atenderlos.

A pesar de todo, la mortalidad no es tan grande como pudiera suponerse. La correspondencia citada no menciona ninguna nueva operación militar. A los corresponsales se les ha prohibido marchar en las avanzadas.

Paris 21.

Un despacho oficial de Majunga, fecha de ayer, anuncia que el general Duchesne no podrá comunicarse durante su marcha sobre Tananarive, y pide para la primavera un segundo barco hospital.

En carta de aquel general, fechada en 18 de agosto y llegada hoy a Paris, anunciaba que se proponía llegar a Tananarive, en diez ó doce días de marcha, para fines de setiembre con su columna volante y viviendo sobre el país.—Fabra.

Poder naval del Japon.

San Petersburgo 21.

El Parlamento japonés acaba de votar un crédito de doscientos millones de yens para la construcción inmediata de cuatro acorazados de alta mar, diez acorazados para la defensa de las costas, treinta cruceros torpederos y cincuenta torpederos.—Fabra.

Felicitaciones.

Roma 21.

El rey Humberto ha recibido numerosas comisiones oficiales que han venido a felicitarle.

Entre ellas figuraban las Mesas del Senado y de la Cámara de los diputados.—Fabra.

Un terremoto.

Roma 21.

En Spoleto se ha sentido hoy un terremoto, que ha producido el mayor pánico en la localidad.—Fabra.

Veinte casas quemadas.

Roma 21.

Un formidable incendio que ha estallado en Capri, ha destruido más de veinte casas.—Fabra.

NACIONALES

Las precauciones de ayer.

Barcelona 21, 4'30 t.

Las precauciones gubernativas adoptadas ayer, obedecieron a los temores que existían de que pudiera originarse un conflicto con motivo de la anunciada llegada a este puerto de la escuadra italiana.

Creíase que algunos entusiastas promoverían alguna manifestación de simpatía, como protesta contra las funciones religiosas que en desagravio han sido organizadas por algunos católicos. La manifestación no llegó a realizarse; tampoco la escuadra fondó ayer en este puerto.—Figuerola.

Una sociedad procesada.

Bilbao 21, 3'30 t.

Reunidos en la Diputación foral los senadores y diputados a Cortes y los diputados provinciales de Vizcaya, acordaron que una comisión de representantes se trasladase a San Sebastián con objeto de conferenciar con el Sr. Cánovas del Castillo para hacerle saber que, en concepto

de todos los que han concurrido a la reunión, son exageradas las proporciones que alcanza el riguroso procedimiento que se está siguiendo a la sociedad Euskeldun Batzokija, y la conveniencia de dar satisfactoria solución al asunto.—Coll.

El cólera en Tángier.

Cádiz 21, 4'30 t.

Ha llegado a este puerto el vapor Pítago, habiéndole sido admitida la correspondencia.

Es inexacto que decrezca el cólera en Tángier.

Ayer ocurrieron 9 invasiones y 12 defunciones.

La desproporción obedece a que se ocultan las invasiones.

La prensa local arrece en su campaña contra los constantes viajes del vapor Pítago, que tienen al público en una constante alarma.—Enciso.

El Ayuntamiento de Ferrol.

Ferrol 21, 6'30 t.

El gobernador civil tropieza con grandes dificultades para formar un Ayuntamiento interino.

La ciudad autoridad ha convocado a muchos vecinos, quienes se niegan a formar parte de la corporación. Para esto alegan diferentes pretextos.

Los desesos del pueblo son que vuelvan a constituir el Ayuntamiento los concejales antiguos.

Ha fundado el cazatorpedero Destructor.—El corresponsal.

Sorteo.—Ponados a Cuba.—Sanidad.—El salvaje.

Valencia 22, 9'15 m.

Se ha verificado en los cuarteles de San Juan de la Ribera el sorteo de mozos correspondientes al actual reemplazo en esta zona. Dicha operación se ha llevado a efecto con el mayor orden.

Esta tarde salen para Barcelona, en donde embarcarán con dirección a Cuba, los correos de las penitenciarías de Cartagena, San Miguel y San Agustín, que a cambio del indulto van a formar parte de aquel ejército de operaciones. Entre todos suman 86.

Se han tomado grandes precauciones en este puerto para evitar que se hagan desembarcos fraudulentos de pasaje y géneros contumaces de procedencias sucias ó sospechosas.

Ha llegado procedente de Barcelona, en donde tanto ha llamado la atención, el hombre salvaje Rham-A-Sama. Aquí se exhibe en el teatro de Apolo. Algunos incrédulos dudan de la autenticidad del tal salvaje.—Ferrando.

Viaje de un obispo.

Otras noticias.

Velez-Málaga 22, 9 m. Mañana llegará a este pueblo el obispo de Málaga, con objeto de administrar el Sacramento de la confirmación en varios pueblos próximos.

El obispo se dispone a hacer al prelado un digno recibimiento.

El canónigo arciano de la Catedral de Guadix, D. Juan Gallardo Jiménez, se encuentra aquí desde hace varios días.—El corresponsal.

DE LA AGENCIA FABRA

Paris 21, 11 n.

En todos los círculos se discuten con

mucha viveza las noticias que se reciben de Madagascar y se acusa al gobierno de poco previsor.

Muchos diputados están resueltos a exigir responsabilidades al ministro de la Guerra tan pronto como se reanuden las sesiones de la Cámara, y hasta llegan a asegurar que es inminente una crisis ministerial.

El general Zurlinden no oculta la triste impresión que le producen los últimos despachos y se dice que particularmente ha anunciado ya al presidente de la república su deseo de abandonar el ministerio de la Guerra, pero en los centros oficiales se desmiente de una manera categórica.

Paris 21, 11 n.

En el expreso de esta noche ha salido para San Sebastián la archiduquesa Isabel.

Todo el personal de la embajada española y el de la de Austria despidieron en la estación a la ilustre dama.

Nota.—A la hora de repartir esta hoja no se habían recibido en esta Agencia los últimos despachos de anoche ni los correspondientes a la madrugada de hoy.

LOS REFORMISTAS CUBANOS

Nada se ha visto más injusto, más inconveniente y más inexplicable que la campaña que algunos periódicos de Cuba y algún que otro colega de la Península están haciendo contra los reformistas de la gran Antilla.

Los reformistas vienen dando pruebas de un patriotismo ejemplar, no solo desde que empezó la guerra, sino desde mucho antes.

Su programa tenía por fundamento el cumplir las promesas hechas desde hace mucho tiempo a la Isla de Cuba.

Este programa se alejó de las intransigencias, hasta tal punto, que el Sr. Cánovas, y con él todo el partido conservador, lo aceptaron en una solución de patriótica concordia.

Si las reformas aprobadas como leyes en el Parlamento español no han podido convencer a los traidores y rebeldes que nos tienen jurado odio eterno, han quitado mucha fuerza ante las naciones extranjeras, a la causa de la insurrección, puesto que han demostrado la generosidad y sentido de la política expansiva de España, y por lo tanto, que los separatistas no aspiran al mejoramiento de la Isla de Cuba, sino a la satisfacción de las ambiciones y codicias de las heces sociales.

Aun siendo esto palpable, desde el momento en que se planteó la cuestión de fuerza, los reformistas vienen apoyando, con celo y perseverancia por nadie superados, la noble causa de la patria, hasta el extremo de que su jefe el señor conde de la Mortera manifestó al general Martínez Campos que estaba dispuesto a disolver el partido, si así lo creía conveniente.

El partido reformista no se ocupa hoy para nada de política, sino solo en coadyuvar a la victoria de nuestras armas y de la bandera española, en cuya gloriosa defensa no cede la palma a nadie.

Y aunque los ataques son insidiosos y continuos, he aquí cómo su principal órgano, el *Diario de la Marina*, contesta a

todas horas a la campaña tenaz, parcialísima é injusta que se les hace:

Habla el *Diario de la Marina*:

«La Unión Constitucional y El Comercio dedican la mayor parte de las planas de sus últimos números a demostrar que somos separatistas disfrazados.

Según esos apreciables colegas, si el *Diario* emplea todo su tiempo en enaltecer los sacrificios heroicos y por ninguna nación igualados que está haciendo España, y en saludar con entusiasmo a los soldados que vienen a defender la honra de la patria, es para mejor ocultar sus planes antiespañoles; si sale en un vapor a recibir las tropas, es para insultar a los leales; si grita «Viva España!», es por lástima; si los soldados le aclaman, es por lástima.

La tarea, como se ve, no puede ser más noble, ni más levantada, ni más oportuna.

Pero el *Diario* no ha de imitarlos, ni siquiera para defenderse, porque podemos estar equivocados, pero abrigamos la firme creencia de que la causa de la patria no puede ganar nada con que nos engoltemos en disputas bizantinas, propias tan solo de una raza decadente y llamada a perecer.

Cuando soldados y voluntarios derraman a torrentes su sangre generosa en defensa de la integridad de la patria, nos juzgaríamos muy pequeños y muy criminales si gastásemos una sola gota de tinta en denigrar a nuestros adversarios, que, por mucho que nos calumnien, por grande que sea su ceguedad y por más que a veces percazan lo contrario, son españoles.»

El mapa de la Guardia civil.

El ilustrado comandante de infantería y profesor de la Escuela Superior de Guerra, D. Modesto Eras Prados, ha hecho recientemente un verdadero alarde de ingenio y paciencia, trazando un curioso é importante mapa de España, dedicado a la Guardia civil, a la que sin duda prestará valiosa ayuda.

Acompaña al citado mapa un cuaderno *Nomenclator*, admirablemente confeccionado.

El mapa lleva, a guisa de orla, los retratos de SS. MM. los reyes de España y los de todos los directores que ha tenido la Guardia civil, desde el duque de Ahumada, que fué el primero, hasta el teniente general D. Romualdo de Palacios, que actualmente desempeña dignamente el expedito cargo.

También figuran en la orla grabados representando las placas y cruces de todas las órdenes militares y modelos de los uniformes del cuerpo usados en la Península y en nuestras posesiones ultramarinas.

El mapa lleva, además, numeradas las márgenes con guarismos correspondientes a los del *Nomenclator*.

Estos números sirven para averiguar con rapidez la situación de un punto cualquiera en el mapa, valiéndose para ello de dos hilos que lleva adheridos la carta y que haciéndolos coincidir con los números indicados en el *Nomenclator*, marcan en su intersección el punto ó puesto de Guardia civil que se busca.

El *Nomenclator* contiene por orden alfabético todas las provincias de España,

dentro de éstas y por el mismo orden los pueblos, con la fuerza de Guardia civil correspondiente a cada pueblo, sus distancias a la capital de la provincia y las de cabezas de línea a los puestos de ella dependientes.

En un apéndice lleva el expresado *Nomenclator* los itinerarios de todas las vías férreas de España con las distancias desde su origen a todos los puntos por donde pasan.

La obra del comandante Eras es digna del mayor elogio. Tres años de asiduos trabajos ha necesitado su autor para poder darla al público. Por su naturaleza y condiciones, el mapa y *Nomenclator*, destinado principalmente a prestar utilísimos servicios a la Guardia civil, es también muy conveniente a gran parte del público.

PENSIONES

Se han concedido de 50 céntimos de peseta a los parientes de revaloristas de 1891 que van a continuación:

A Regina Simó Mateu, esposa de José Carlos Pons García, abonado por el regimiento Reserva de Castellón, número 74.

A Francisca Ramona Sánchez, esposa de Ignacio Armengol Picart, por el regimiento Reserva de Montenegro, número 84.

A Carmen Ruiz Sánchez, esposa de Juan Tormo García, por la zona de reclutamiento de Murcia, número 20.

A Andrés Otero Otero, padre de Gregorio Otero Piñero, por el regimiento Reserva de Compostela, número 91.

A Dolores Molina Martínez, esposa de Jaime Piquer Izquierdo, por el regimiento Reserva de Castellón, número 74.

A Agustina García Osorio, esposa de Pascual García García, por el regimiento de infantería Reserva de Astorga, número 86.

A Eladia Gondar Pérez, esposa de José Manuel Radio, por la zona de reclutamiento de Pontevedra, número 37.

A Magdalena Ferrero Díaz, esposa de Simón de la Vega Peral, por el regimiento de Reserva de Castrejana, número 78.

A Genoveva Expósito, esposa de Gregorio Expósito, por el regimiento de Reserva de Játiva, número 81.

A Manuela Boquete Bocija, esposa de Pedro Rañán Casas, por la zona de reclutamiento de Coruña, número 82.

A María Bravo Hernández, esposa de Severiano Martín Hernández, por el regimiento de Reserva de Salamanca, número 108.

RECOMPENSAS:

Han sido aprobadas las propuestas por el general Martínez Campos para premiar a los que más se distinguieron en los encuentros de Vuelta Costa, Paso Largo y Malat desde el 12 al 17 de junio y en el de Iguanaba en los días 9 al 16 del mismo mes.

Al primer teniente de guerrilla de Longo, D. Juan Carvajal, se le ha concedido la cruz de primera clase de la orden de María Cristina, por su comportamiento en el combate de Majaguabo el 5 de agosto último.

Se ha otorgado la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo y pensión de 750 pesetas mensuales, no vitalicia,

los seres queridos, para hacer bien a los que sufren; pero tengo el orgullo de decir que me siento muy por cima de tales acusaciones. La ciencia me proporciona una posición que me basta, y la bendigo doblemente por esto, y sobre todo porque a ella debo el haberos encontrado; porque ella me permite conocer el mal y poner el remedio. Desde el día en que os í y la casualidad os puso en mis manos, he perdido una tranquilidad antes no turbada por nada. He pensado que sois la mujer soñada por mí y que no puedo probaros mejor mi amor que devolviéndoos la salud y consagrándome por entero a esta obra de salvación. ¡Qué insensatos somos los hombres! Nos creemos fuertes, capaces de permanecer impasibles ante una mujer, de no dejar escapar las frases imprudentes que pugnan por salir, y desde el primer instante se revela nuestra debilidad, la confesión se escapa de los labios y nos vemos obligados a reconocer la vanidad de nuestros juramentos. Señoría, tenéis el derecho de disponer de mí. Os amo, soy libre y no tengo más que un deseo: consagraros mi vida. Destruid mis esperanzas, si queréis. Por eso no dejaré de ser vuestro servidor, vuestro amigo fiel, dispuesto a todo por complaceros y del cual podréis exigir todos los sacrificios, segura de que no os faltaré jamás al respeto y que solo perseguiré un fin: vuestra salud, y no tendré más que un deseo: vuestra felicidad.

Se expresaba con ardor contenido, con calor comunicativo, que poco a poco ganaba para mí causa a aquella desheredada del amor, a la que sus amigos de la infancia solo habían manifestado compasión, viéndola condenada sin esperanza de salvarse.

Por la primera vez oía vibrar en sus oídos estas palabras tanto tiempo deseadas: «Os amo.»

Y al encanto que esta frase tiene para todas las jóvenes, se unía para ella otra dulzura que le acariciaba el corazón: la esperanza.

Demasiado discreta, conocía su estado y los temores que inspiraba a los que la amaban, a pesar de las precauciones que adoptaban.

Sin vacilar, el doctor Fabregues había expresado su confianza en la curación, y desde aquel instante, la enferma se adhirió a él con la energía de la desesperación.

Había encontrado fuerzas en su profunda mirada, sintiéndose fascinada y arrastrada hacia él por irresistible fuerza.

Hubo unos instantes de silencio. Por fin ella se levantó lentamente, y mirando al doctor, le dijo:

—¿Así me amáis?
—¿Me lo preguntáis?
—¿Me amáis?—repitió ella.—¿Y consentiréis en casaros conmigo, enferma como estoy
Entonces él sacó del bolsillo una carta, dirigida a la señorita Matilde Morel, y se la entregó.
—Tomad; hace ocho días que está escrita y no me atrevía a enviársela.
—¿Por qué?
—Por miedo de turbar vuestro reposo.
—¿Pero hoy?...—insinuó ella.
—¿Queréis que sea franco y me ofrecéis tener valor para escucharme?
—Hablad.
—Hace ocho días no esperaba nada en esa salud por la que lo sacrificaría todo en el mundo... Había varios síntomas que me inquietaban... No eran más que síntomas—añadió sonriendo.
—¿Y hoy?
—Hoy respondo del porvenir.
En el rostro de la joven se pintó la alegría más intensa.

—Leeréis esta carta—continuó él,—y por ella conoceréis mis sentimientos; después decidiréis de mi suerte. Por la vuestra, señorita, si seguís mis consejos, nada tenéis que temer. Cualquiera que sea vuestra decisión, me perdonaréis. ¿Es culpa mía que seáis hermosa y que la casualidad ó Dios os haya puesto en mi camino? Os dejo: mi carta hablará por mí. Si queréis verme, me llamaréis.

Había cogido una mano de la enferma, que ésta le abandonó amistosamente.

Estaba impresionada por la hermosura que se revelaba en las frases y en el acento del doctor.

—Tenéis un poco de fiebre—dijo éste.—Es efecto de la emoción. Si por mi causa sufríséis un solo minuto, no me lo perdonaría jamás.

Ella le miró sonriendo.

—No temáis—dijo—esto ha pasado. Separémonos, porque mi tía volverá de un momento a otro. Dejadme cobrar alguna calma. Hasta la vista.

Se levantó al decir esto y acompañó al doctor hasta la puerta.

—Hasta la vista—le dijo de nuevo con acento lleno de dulzura.—Reflexionad.

—Leeréis mi carta?
—Os lo prometo.

El se alejó suspirando. Ella cerró la puerta detrás de él y fué a sentarse cerca de la ventana, teniendo en la mano la carta.

Se sentía feliz en aquel momento.

El doctor Fabregues podía disponer de todo el tiempo hasta la noche.

Tomó un coche y se hizo conducir a la iglesia de Breville.

Al medio día entró en una posada que le había recomendado su conductor.

El anuncio de varias granjas en venta fijado en el muro, le proporcionaba un pretexto para extraviar la opinión acerca del verdadero objeto de su viaje.

El posadero era un arrogante lugareño.

—¿Qué quiere el señor?—preguntó.
—Almorzar por de pronto.

—Es fácil.
—¿Qué hay?
—Lo que queráis.

—Es cuanto necesito. ¿Cuánto tardará?
—Diez minutos.
—Perfectamente.

El gascón había adoptado un aire familiar.

—Voy a esperar paseándome por los alrededores.

Una joven de veinticinco años, que cuidaba de la cocina é iba del fogón a la mesa, dijo:

—No se aleje mucho el señor... no se le hará esperar.

—Pondréis también cubierto para el conductor.

—Bien.

Breville está situado en lo alto de una loma, en cuyo fondo se veía el verdor primaveral de unas praderas regadas por una pequeña corriente.

A cincuenta pasos de la iglesia, en la plaza, que dan sombra dos hileras de tilos plantados recientemente, empieza una calle circular, de árboles seculares, verdaderamente magníficos, mezclados con pinos, que conduce al palacio de Breville.

Fabregues se detuvo al límite de la calle. Sabía bastante. El aspecto del palacio, vasta construcción de elegancia perfecta, que contaba un siglo de antigüedad, atestiguaba la opulencia de su propietario.

Los jardineros iban y venían ocupados en sus faenas, y las ventanas abiertas permitían ver algunos rostros de criados y criadas que revelaban el buen humor.

El gascón hizo de nuevo su camino en sentido inverso y encontró al llegar a su hospedaje la mesa puesta.

Fabregues obligó a su conductor a tomar asiento frente a él.

—¡Beharrens me he de la de vino si os place—dijo al hostalero.

Cinco minutos después el doctor sostenía una conversación familiar con aquél.

—Tenéis un hermoso palacio en Breville—le dijo.—Gran parque, hermosas sombras, soberbia construcción.

—¿Verdad que sí?—dijo el buen hombre en vano.—No hay quizás otro en el país.

—Parece estar habitado.

—¿Habéis entrado en el parque?
—He estado a dos pasos de él.
—¿Está habitado y no lo está.
—Explicaos.

—¿Se que viven en él criados dichosos como reyes, y unos dueños desgraciados.

—¿Y cómo es eso?
—Cuando digo dueños, quiero decir dueñas porque son dos mujeres, pero ausentes la mayor parte del tiempo.

—¿Adónde van?
—A París, al diablo, detrás de los médicos que las explotan. La señora de Breville...
—¿Ah! ¿se llama?...
—La baronesa de Breville... Es la mujer mejor del mundo; hace todo el bien que puede en el país, pero no sabe a qué santo encomendarse. Es viuda y no tiene hijos, ni más herederos que una sobrina, hija de su hermana la señorita Matilde; pero no la salvará el dinero.

—¿Qué tiene?
—Un mal que no la perdonará. Está tísica.

—Pueden engañarse.

—¿Cuando yo os digo! Es hereditaria en la familia. Hubiera sido mejor que heredase menos rentas y más salud.

—¿Es rica?
—Yo al menos me contentaría con lo que tiene—dijo el hostalero vaciando su vaso.—Más de cien mil libras de renta, querido amigo; todo para ella, que no lo gozará, porque la enterrarán antes que a su tía.

—¿Debía casarse.

hacia, al sargento de la guardia civil de Cienfuegos, Luis Degorqui Nebreda, y la misma cruz con igual pensión, al soldado del regimiento infantería de Antequera, Francisco Fernández Gómez, ambos por la acción de Dos Bocas.

Al teniente coronel de Estado mayor D. Luis Otero Pimentel se le ha concedido la cruz de segunda clase del Mérito Militar con distintivo rojo, por los servicios que viene prestando en Manzanillo (Isla de Cuba), donde desempeña los cargos de alcalde corregidor y comandante militar de dicho punto.

CUBA

Toma de un campamento. — Filibustera presa

Telegramas particulares recibidos ayer de Cuba, dicen que el general Luque con 250 hombres de infantería y 80 de caballería, atacó y tomó el campamento de Santa Raquelita en Las Villas, matando ocho insurrectos y cogiendo 20 caballos.

Nosotros tuvimos un soldado muerto y cuatro heridos, uno de ellos grave.

Los mismos telegramas dan la noticia de haber preso en Placetas la guardia civil a la negra Jacoba Zuluetta, que vestida de hombre y armada como los mambises, formaba parte de la partida Monsalve.

En uno de los últimos combates fué herida en una mano y entró a curarse en Placetas, donde fué, como hemos dicho, detenida por la guardia civil.

Loemos en Las Novedades de Nueva York:

«Dice un periódico de Cuba que no es cierto haya muerto en Songo, en un combate con las fuerzas insurrectas, como se aseguró, el hijo del mariscal Bazaine, que sentó plaza en el ejército y se encuentra en esta isla como sargento de un regimiento de caballería de los que operan en el departamento Oriental.

El sargento Bazaine, joven de brillante educación, de conversación fácil y chispeante, desciende por línea materna de una ilustre familia española, pues su madre es nieta del célebre jurista D. Pedro Gómez de la Serna.»

TEATRO ROMEA

La empresa merece un voto de gracia. En aquella compañía cómica-lírica figuran artistas tan recomendables como los que ha sabido reunir la mano experta del maestro Caballero.

Son todos modestos y aspiran a complacer al público. No vienen con imposiciones, no traen en el ánimo los apasionamientos exclusivistas de los que quieren monopolizar el aplauso y las simpatías.

Saben ellas y ellos que el sol, como dice el vulgo, sale para todos; que el aire, como la luz, y los espacios en que desarrollamos la vida, son cosas de aprovechamiento general; y que dentro de las esferas amplísimas del arte, no cabe la impetuosidad de los cuerpos, porque las leyes físicas no rigen ni encadenan el desenvolvimiento del mundo moral.

Por esto sin duda las señoritas Alcocer y Catalá—tipos del teatro Rómeya—vienen, cada una dentro del género que cultivó, a hacerse una reputación; pero manteniendo cariñosas, armoniosas y cortales relaciones de amistad.

Desde que la señorita Rusquella interpretó en el teatro de Apolo el papel de Selika en El dueto de la Africana, no había visto yo otra triple que lo hiciera de tan acertada manera. Han cantado la partitura todas las triples. La que ha podido lucir sus facultades de cantante, no ha logrado mostrar sus excelencias de

actriz cómica, porque es sabido que más aplaudidas de aquellas dicen de manera borbosa, carecen de gracia, son fisonomías de cartón piedra, donde no se manifiesta la intención picaresca de la frase ni las emociones que va sintiendo la graciosa y coquetosa mujer del interesado Cherubini.

Pero la señorita Alcocer es una actriz cómica de mucho porvenir, y no obstante no tener formada la voz y ser imposible juzgársela desde este punto de vista, se hizo aplaudir por intencionada y graciosa, por su limpia manera de decir y por su hábil manera de presentar a la protagonista de El dueto de la Africana.

La señorita Catalá es una especie de María Montes. No tiene voz, pero es alegre como las expansiones populares, bulliciosa como los chicos y cultiva la nota flamenca. Toca bien la guitarra y es maestra en tangos y penteras. Además, baila con distinción y gallardía seductoras.

Y para que nada falte, es una cara bonita, fresca, una fisonomía simpática; una gitana capaz de quitar el sueño al mismo sargento Lirón.

Son géneros distintos los de las triples ciudadanas. Las dos pueden ir por el mismo camino sin estorbarse ni tropezar; sin establecer competencias innecesarias.

Habrán unos que celebren a la señorita Alcocer, y otros que aplaudan a la señorita Catalá. La primera tendrá su público en las butacas; la segunda en la galería. Pero las dos lograrán el favor y las simpatías de los concurrentes al teatro de Rómeya.

EL A. P.

LARA

Ya están abiertas de par en par las puertas del bonito teatro de la Corredera Baja de San Pablo.

Los artistas que forman la lista de compañía son conocidos del público y están de sobra juzgados.

Balbuena Valverde, la graciosa e inteligente Rosario Pino, Matilde Rodríguez, la Srta. Rianza, Emilia Mavillard, y Rubio, Larra, Norte (que sustituye ventajosamente al joven Ramírez) y Pedro Ruiz de Arana.

Este—aunque la empresa crea otra cosa—es el actor del cual no debió haber prescindido nunca. Tiene mucho talento y grandes simpatías, que ha sabido conquistarse a fuerza de constancia y trabajos imprevistos.

Pero mi particular amigo D. Cándido Lara tiene, como tenemos todos, sus cuartos de hora poco felices, y en ellos comete descariados que es lástima no se los corrija el consejo prudente y desinteresado de un amigo leal.

En la temporada del invierno próximo pasado, creyó aquel empresario que iba a obtener pingües ganancias sustituyendo a Rosell y Ruiz de Arana por Julián Rómeya, y—sin que yo niegue ni regatee las buenas condiciones de este apreciable artista—fué aquella una equivocación lamentable, porque siendo los citados actores, por lo menos, de una misma categoría, y Ruiz de Arana más natural, ingenuo y estudioso que Rómeya, así como es mayor que el de éste el saliente cómico y hasta diría caricaturesco de Rosell, aquella sustitución quedó reducida a una esperanza, que al cabo y al fin no llegó a cumplirse.

Sustituir a Larra en el papel del veterinario en el sainete La rebatoica, parecía cosa difícil, y este compromiso resolvió Ruiz de Arana de manera fácil, presentando un tipo sin las exageraciones con que lo adornaba el amigo Larra, que a su vez estuvo acertado en el papel del boticario, a pesar de que, para mí, lo entendía mejor el Sr. Rómeya.

Debemos, por la contratación de Ruiz de Arana, felicitar a la empresa. El que sigue pareciéndome un enfermo es el Sr. Santiago. No me explico cómo lo mantiene en la compañía el Sr. Larra. Generalmente son repugnantes los caracte-

teres que ofrece, en fuerza de su manía de hacerlos poco briosos y varoniles. Hay en la naturaleza artística de este joven actor una inclinación señaladísima a lo femenino, y sus galanes jóvenes tienen de jóvenes lo que les falta de galanes. Todos ellos resultan naturales morbosos, donde se producen extravagancias que no quiero ni debo calificar.

Y entendiéndose—de buena fe lo digo—que no quiero producir ningún género de modificaciones en el ánimo ni en la delicadeza del Sr. Santiago, el cual me parece un comediante de los más vulgares y adocenados; pero particularmente merecido como todo linaje de consideraciones respetuosas.

Ocupome del artista y consigno lo que queda apuntado como observación crítica, para ver si, atendiendo a mis advertencias, consigue aquel galanete corregir su aparente feminidad, que para ella la querrá Mariquita Guerrero.

Por lo demás, excuso decir que Rosario Pino, como siempre, fué muy aplaudida; que Ruiz de Arana ha alcanzado una cariñosa recepción del público, y que D. Cándido estaba anoche contento como unas pasucas, con la mirada fija en los linderos de lo incierto por venir.

EL A. P.

Según noticias que han llegado hasta nosotros, y en un círculo político del distrito del Congreso, se comió ayer una arbitraria, de la que vamos a dar cuenta tal como nos ha referido una persona que nos merece entero crédito.

A altas horas de la madrugada presentóse en el citado círculo un oficial del cuerpo de seguridad. Casi todas las habitaciones estaban a oscuras. Sólo en una sala había luz, porque varios socios, en unión del conserje se entretenían en jugar al dominó.

El oficial de seguridad se enteró de quien era el conserje, y sin explicaciones de ningún género, le ordenó que le siguiera al Gobierno civil.

El conserje obedeció el mandato, y se fué con el oficial al Gobierno, de donde no tardó en salir, previa orden del jefe del oficial, en vista de que no constituía delito el jugar al dominó.

Después de ocurrir esto, media hora más tarde fué también detenido un portero del mismo Círculo, también por un oficial del cuerpo de Seguridad, y llevado a la delegación sin motivo alguno que lo justificara. Fué puesto también en libertad.

Según rumores, estas detenciones arbitrarias obedecen a antagonismos existentes entre el cuerpo de Vigilancia y el de Seguridad en la cuestión del juego, los cuales debe tratar de reprimir la autoridad gubernativa.

La Concordia, de Vigo, anuncia que será nombrado delegado de Hacienda de Pontevedra D. Manuel Linares Rivas, actual interventor de Zamora.

COGNAC HENRI GARNIER & C.

Anteayer tuvimos el gusto de visitar la Exposición de muebles de lujo de Lissaraga, Costanilla de los Angeles, 3, que desde hace tiempo viene justamente favoreciendo al público, y pudimos ver sus nuevos adelantos y refinada elegancia. Los talleres de tapicería, ebanistería y toda clase de decoración están montados en gran escala, y lo mucho que tiene fabricado da alta idea de lo que allí se hace y puede hacerse. Toda persona que desee poner casa no debe dejar de visitar este establecimiento.

En el Instituto de Vacunación, Valverde, 30, se vacuna de la ternera de 2 a 5.

En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico 12.200 pesetas, por imposiciones al 5 y 3 por 100, y se han devuelto por reintegros 8.100 pesetas.

El Club náutico de Tarragona está preparando una magnífica fiesta marítima en obsequio al eminente tribuno don

Emilio Castelar y demás distinguidas personas que le acompañan. Caso de llevarse a cabo, tendrá lugar el próximo día 24.

Según telegrama de París, el día 26 del actual comparecerá ante el tribunal correccional el anarquista León Boutheille, autor del atentado contra Rothschild.

Ayer mañana salió para Guadalajara el señor marqués de Novales, con el fin de inspeccionar los Colegios de huérfanos de la guerra allí establecidos, acompañados los generales secretarios de los consejos de administración señores Puig y Sanjuan.

En breve terminarán las obras de la carretera que pone en comunicación la Guardia con el puente internacional en Tuy.

Está para terminarse el sumario del proceso instruido a algunos funcionarios de Hacienda de Pontevedra, con motivo del registro fiscal de las fincas urbanas de Vigo y de su valoración tributaria.

Ha sido nombrado profesor de religión del Instituto de Pontevedra, el párroco de Lourizán.

En el salón de sesiones de la Casa Consistorial de Vigo se va a colocar el retrato del Sr. Montero Ríos, obra del pintor Sr. Ortiz.

La suscripción popular para erigir un monumento a doña Concepción Arenal, iniciada por el periódico orensano El Derecho, alcanza excelentes resultados, como que en ella han tomado parte la familia real, los ministros, los altos dignatarios de la corte, los diputados y senadores, y todos los hijos de Galicia, y aun algunos que, sin serlo, se asocian al pensamiento, como la casa bancaria viuda y herederos de Cifuentes, de Gijón, con 500 pesetas, como un recuerdo a la inmortal pensadora gallega.

El proyecto será en breve un hecho.

Ha sido nombrado rector del Seminario de Astorga, D. Antonio Luis Viduira.

Los redactores de La Integridad, de Tuy, han telegrafiado a Su Santidad protestando contra las fiestas paganas de Roma y contra la usurpación de los Estados Pontificios.

El R. Obispo de Barcelona ha condenado dos libros titulados Tratado elemental de zoología y Tratado elemental de geología, de un catedrático de aquella Universidad.

Ha regresado a la Coruña, desde el balneario de Lugo, el general Sánchez Bregua.

Proyéctase una peregrinación gallega que se organizará en Monforte de Lemos.

Ochenta y ocho penados militares, procedentes de Valladolid, llegaron ayer a la Coruña para embarcar con destino a la campaña de Cuba.

En la semana próxima llegará a Madrid, procedente de Galicia, D. José Echegaray, y desde aquí saldrá para Zaragoza, con objeto de presidir los juegos florales en las fiestas del Pilar.

Se encuentra en Santiago, su pueblo natal, el secretario de la Diputación provincial de Madrid, D. Camilo Pozzi. En breve saldrá de Galicia para los baños de Archena.

Es esperada en Tuy, la Meca del integrismo gallego, el Sr. Nocedal. Se le preparan fiestas y reuniones al elocuente director de El Siglo Futuro.

Ha regresado a esta corte el diputado D. Angel Elduayen.

Se encuentra en Vigo el ex ministro Sr. Albareda.

No está bien informado nuestro queri-

do colega El Imparcial, al afirmar en su número de ayer que el nuevo gobernador del Banco de España ha tomado acuerdos restrictivos sobre la publicidad de los balances de dicho establecimiento. Cierta que anoche no se fijó en la tabilla, ni se dió a la prensa copia del de la última semana, pero fué sencillamente porque las operaciones tardaron muy tarde, sin culpa de nadie, y por efecto de las mil contingencias que en cuestiones de números pueden surgir, aun para los más diligentes y avisados.

Desde las primeras horas de la mañana de hoy, se han facilitado las copias de costumbre a los periódicos y se ha fijado en la portería del establecimiento la que ordinariamente se expone para conocimiento del público.

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS

Mañana ó pasado saldrá con dirección a Barcelona, con objeto de ultimar los detalles de su contrato para Guatemala y otros puntos de América, el distinguido actor Sr. Sánchez de León.

Hoy tendrá lugar en el Circo de Parish la tercera representación de la parodia de unas señoritas toreras, ejecutada por la Bella Madrileña y su hermana, parodia que obtuvo grandes aplausos ayer y anteayer, con motivo de su beneficio.

El día 24 del corriente, a las nueve y media de la noche, se reunirá en el Circo de Bellas Artes la sección de pintura, para elegir los cargos que la misma tiene vacantes en la junta de gobierno.

Desde ayer se encargó de hacer las revistas de toros para LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA el popular escritor taurino Sentimientos.

TEATRO REAL

Anteayer primer día de renovación de abono, se recaudaron 85.544 pesetas, cantidad superior a la obtenida en igual día del año anterior, a pesar de que en el presente se ha abierto el abono ocho días antes.

ESTADO ATMOSFÉRICO

La temperatura máxima del día 21, según el Observatorio de Madrid, fué de 28°4 grados; la mínima, de 12°5.

El día 22 en Madrid ha variado poco respecto del anterior.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 22 grados a las siete de la mañana, 29 a las doce del día y 26 a las cinco de la tarde.

El barómetro señala buen tiempo.

Ayer ha empezado la feria inaugural de ganados en la villa de Guadarrama (Madrid).

El ferrial se ha instalado en las praderas denominadas Las Angustias, abundantes en pastos y aguas.

El Ayuntamiento ha proporcionado y continúa proporcionando toda clase de comodidades a los feriantes.

La feria durará hasta el 24 del actual.

El señor ministro de Marina ha recibido ayer mañana un cablegrama de comandante accidental del apostadero de la Habana, participándole que ha sido hallado vivo el soldado de infantería de marina Jerónimo Bilbao Gemes, a quien se daba por muerto en la relación nominal de las víctimas del naufragio del Barcéslegui que ayer se facilitó a la prensa.

Por consiguiente, el número exacto de víctimas hasta ahora solo asciende a 81.

EN EL RETIRO

El festival anunciado para ayer organizado por el Ayuntamiento a beneficio de las familias de los reservistas hijos de Madrid que luchan en Cuba por la integridad de la patria, ha estado muy animado y sin que haya ocurrido ningún incidente digno de mencionarse.



(No los yamo taurcaux porque en Francia ya están prohibidos.)

Un comico der too, amigo mio, chico mu destrozado y mi leio, me contó ayé un cuento que viene aquí clavado para este caso. Paseo sé que era un fraire é talento, que dió el hombre un mar pasao y no sé si er Narvaca á Doné! le mandaron proscriro ú de cuarté. Como el hombre explicaba a los chiquiy, no sé si la doctrina ú a una historia, y tuvo que dejá a los prohebiyo, en gorvó a las aulas, dijo asina, como pa refrescalos la memoria, dijo, con gracia fina: —Desiamos ayé, y de corrido siguió como si ná le hubié ocurrido. Conque este digo yo, sarvo la parte, que no soy catredático en el arte, ni fraire, ni siquiera lo deseo, pero gervio al establo der toro.

¡Qué abrasos y qué apretonel! ¡Cuántos amigo é vosal! ¡Cuánta gente mortyza! ¡Qué calo y qué emosione! En mujeres, no hay que hablá; como que era la corria pa recibirl, ú a guantía ar niño José García de académico en matá. Una había, sin mentir, que era una rosa temprana, que ahora se comienza a abrir; er principio é una mañana á orya er Guadaquivir. Ojcs negros y halabore que dicen cosas bonitas; ¡y en su boca qué primores! de esas que por sé chiquita, piden pasá a mayores. Pasé una tarde cruel y a la par deliciosa, con un ojo en er papel, otro ojo en aqueya hermosa y otro ojo en el reondel. —¡Compara, pura y feo y otavial... —Si, arma mia, que otavia miro y veo. Dejemote, que otavia me queda argo der toro.

Y con esto y con media entrada er the Bartolo (ú Jimeno) club, y la tarde como se filija de susto de presentir seis toros der duque, y Gayo, Bombita y el Algabeño, que entraba ayé en la academia, principió la fiesta.

De susto digo, porque está probao que en tardes de obra, suele haber argen caso desgraciao.

CAPÍTULO I

De cómo salen las cuadrillas entre palmas, sin tabacos.

—Sí, y persona de calidad; pero estoy seguro de que ella no lo sabe. El no quiere declararse por no perjudicarla; porque los médicos dicen que las emociones la matarían y que necesita tranquilidad. El pobre mozo está locamente enamorado, pero no se casará. Así me lo ha dicho veinte veces.

—Y ¿qué es? —El vizconde de Bures?—dijo el conductor, que devoraba con ese apetito que solo produce el trabajo.

—Sí, Mr. de Bures, Pedro de Bures—repitió el hostelero. Es oficial de artillería.

—¿Rico también? —No es pobre. Su palacio está a cinco leguas de aquí, al otro lado del bosque de Evreux; pero casi nunca está en el país. Sufre mucho.

—Un guapo mozo—añadió el conductor. —¿Qué edad tiene? —Unos treinta años. No posee menos de cincuenta mil libras de renta. Es primo de las señoras.

—El gascón iba archivando en su memoria estas explicaciones, pero con cierto temor. Aquel artillero que surgía de improviso le aterraba, porque podía ser un obstáculo para sus planes.

Pero se tranquilizó pensando que no hay empresa sin obstáculo y que el talento de un hombre de recursos consiste precisamente en vencerlos ó en sacar partido de ellos.

Cambiando la conversación, la hizo recaer sobre el objeto de su visita.

Habló como un capitalista que toma antecedentes de las tierras en venta.

Estos antecedentes fueron más malos que buenos. Los precios eran elevados, las granjas mal situadas, las tierras medianas, y a poca distancia de Breville.

Después de pagar espléndidamente la cuenta, volvió a subir en su coche, se hizo conducir a las cercanías de las propiedades en venta, y al primer golpe de vista dijo que había visto bastante, y volvió por la parte de Evreux.

A las cinco y media entraba en París, más resuelto que nunca a acometer su empresa.

Las tierras de cultivo del valle de Ange y las rentas de la desgraciada joven le atraían irresistiblemente.

Estaba resuelto a adquirirlas por todos los medios.

dat, sentado en la escalinata, quedó sorprendido de lo radiante alegría.

—¡Diablo!—dijo—¡qué cambio tan visible! Estás metamorfoseado.

—¿Sí? —Palabra de honor. ¿Qué vienes a hacer aquí? —A buscarte.

—¿Para qué? —Para devolverte la comida que me prestaste ayer... y tu dinero...—dijo bajando la voz.

Bordart le examinó con curiosidad y a la vez con desconfianza.

Pero siempre agrada encontrar quinientos francos prestados a un amigo y que se creen perdidos.

—Vamos—dijo levantándose.

IX

Han pasado quince días. El doctor Fabregues los había aprovechado bien.

La casa de las señoras de Breville le había abierto sus puertas y él abusaba de esta conquista.

Casi todos los días volvía con uno ó con otro pretexto al Grand Hotel, a la hora en que Bordart y el barón D'Aubagny no habían salido de casa.

Pablo D'Aubagny veía fracasar definitivamente sus proyectos sobre la hermosa empleada de la casa Delivet.

Elena Brunoy, la bella Elena, como la llamaban amistosamente sus compañeras, había dado su palabra al doctor, y aunque a disgusto, estaba decidida a cumplirla. Después de todo seis meses trascurrirían pronto. Suponian el sacrificio del estío, y los meses de estío para esta legión de obreras tan elegantes, tan ligeras tan coquetas y tan sonrientes, a pesar de tantas privaciones, son más cortos que los del invierno, porque la primavera, el estío y el otoño, componen en nuestro clima la época alegre, resplandeciente y florida del año.

La hermosa joven había tomado valerosamente su partido sin gran esfuerzo, a despecho de los horizontes dorados, tranquilos y rientes que el barón presentaba a sus ojos.

Cuando él se presentó en el almacén, la joven aplazó indefinidamente su resolución, indicándole así con un signo.

Y como él insistiese para conocer la causa de su resistencia en el instante en que él creía asegurado el éxito, ella le respondió con esa

malicia propia de las muchachas de su clase: —Os lo diré dentro de seis meses.

—¿Por qué ese aplazamiento? —En seis meses menos un día, el veinte de octubre próximo.

—¿Vaya un capricho! —Lo he prometido. Tened paciencia.

—Sea—dijo el barón.—Nos veremos dentro de seis meses.

Y sacando su elegante cartera, anotó esta fecha fatídica: «Veinte de octubre próximo.»

—¡Ah! Si hubiera sabido que el obstáculo que se interponía a su paso era aquel doctor gascón, intrigante, que tan antipático le era, con qué ardor hubiera trabajado para destruirlo.

Pero estaba lejos de sospecharlo. El doctor Fabregues proseguía entre tanto su obra pacientemente, ingeniándose para apoderarse cada día más de la confianza de las dos mujeres que nada sospechaban de él.

Todo le servía en esta campaña, hasta el sobrenombre de Mont Dore que sus amigos y camaradas le habían puesto, más por mofa que por honor.

A los ojos de la señora de Breville parecía personificar aquellas célebres aguas de las cuales esperaba la curación de su sobrina.

El departamento de las dos damas en el Grand Hotel daba a la calle Scribe.

El cinco de mayo, a las once, el doctor Fabregues subía la escalera deprisa; en el primer piso siguió por largos corredores y llegó a la puerta de la habitación llamó discretamente. La respuesta no se hizo esperar.

Se abrió la puerta de un vestíbulo y una voz dulce, de timbre débil como esas disonancias musicales que expresan el dolor, le dijo: —¿Sois vos, doctor? Pasad.

Matilde Morel estaba sola. —Mi tía ha salido hace un instante con la tamarera y no tardará en volver.

Y añadió suspirando: —Además, nadie puede murmurar de una enferma que recibe a su médico.

El gascón no ignoraba la ausencia de la tía. La había visto desde el café de la Paz, donde estaba sentado hacía una hora, montar en un coche y alejarse hacia la avenida de la Opera.

—¿Cómo os encontráis esta mañana?—preguntó con interés.—Mejor. ¿Es verdad? —Sí, doctor; me encuentro más fuerte, con venos opresión, gracias a vos. El movió la cabeza con modestia. —No, gracias a Dios—dijo

—Lo que recetáis me alivia mucho. —¡Si superáis—continuó diciendo la joven, obligándole a sentarse en un sillón, mientras ella permanecía en pie ante él,—cómo os agradezco el interés que tomáis por mí!

El guardó silencio por el momento.

La miró fijamente durante medio minuto con aquellos ojos, negros como carbones, en los que brillaba una llama tan viva, y la joven bajó la cabeza.

Los médicos tienen estos privilegios. Se puede creer que con auxilio de esas atrevidas miradas quieren buscar la enfermedad para exterminarla en su raíz.

—¡Oh!—dijo al cabo de un instante.—¿Quién no se interesaría por vos, tan joven, tan encantadora, tan digna de solicitud? Daría diez años de mi vida, mi vida entera, por evitaros un sufrimiento.

La joven se puso más pálida de lo que estaba de ordinario, pero no dijo nada.

Fabregues acababa de quemar sus bajeles. Luego prosiguió con calor:

—Es necesario perdonarme mi atrevimiento. Desde que os vi, juré salvaros, devolveros la salud, emplear todos los medios para conservar ese tesoro de gracia y bondad que en vos existe. Sería preciso ser un salvaje para no admirarlo, y perdonarme esta confesión, carecer de corazón para no amarlo.

Había pronunciado con voz alterada por la emoción esta frase, en la que jugaba su porvenir.

La joven podía con una sola palabra destruir todas sus esperanzas.

No la pronunció.

Se había dejado caer sobre una silla, y con la frente sostenida por su mano derecha, los ojos medio cerrados, parecía meditar.

Fabregues hizo un gesto enérgico.

Perdón—prosiguió.—Estoy irritado contra mí mismo y conozco que debe indignaros mi audacia. Es involuntaria. Llegó un momento en que el vapor hirviente hace estallar las calderas más fuertes. Después de todo, nada tengo que temer; mi secreto se me escapa. Pero ¿sois libre para hacer lo que os parezca bien, arrojarme de vuestro lado si tengo la desgracia de desagradaros?... ¿Es, acaso, faltar a un joven decirle que se le ama? No temo más que una cosa. Sois rica y podríais pensar que soy una odiosa avaricia me ha impulsado a esta confesión; que no sois vos, sino vuestra fortuna quien me atrae, ¡qué error! Yo no deseo la fortuna... quien diga eso miente. Es bueno aunque solo fuese para rodar de bienestar

EDICION DE LA MAÑANA

LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

PARTE TELEGRÁFICA

San Sebastián 22, 9'30 m. Ha llegado la archiduquesa Isabel, madre de S. M. la reina regenta...

San Sebastián 22, 1'40 l. Ha sido declarado cesante el gobernador de Matanzas.

San Sebastián 22, 9'30 n. Continúan recibiendo de los gobiernos extranjeros multitud de telegramas dando el pésame por el naufragio del Sánchez Barcáiztegui.

San Sebastián 22, 8'15 n. El príncipe Andrés, hijo de la gran duquesa Wladimiro, presenció la corrida desde el palco número 1.

San Sebastián 22, 8'25 n. A las dos de la tarde de mañana conferenciará el Sr. Cánovas con la comisión de Vizcaya interesada en la solución de los asuntos de la sociedad Euskaldun.

San Sebastián 22, 8'25 n. A las dos de la tarde de mañana conferenciará el Sr. Cánovas con la comisión de Vizcaya interesada en la solución de los asuntos de la sociedad Euskaldun.

SERVICIO TELEGRÁFICO

NACIONALES

Captura de un fugitivo. Don Benito 22, 3'15 t. Anteyser se fugó de esta cárcel un preso de gran consideración.

Zaragoza 22, 11 n. Ha debutado con extraordinario éxito en el teatro de Pignatelli la compañía de zarzuela, de la que forman parte las títeres Sras. Fernán y Cubas, y los señores Ribaut, Suárez y Salvador González, quienes fueron muy aplaudidos.

Distribución de premios. San Fernando 22, 11'15 n. Se ha verificado la distribución de premios entre los alumnos del Centro de Obreros.

El acto fué presidido por el arcipreste Sr. Vigo y el alcalde Sr. Cencio. El secretario de las clases, Sr. Sellier, leyó una hermosa Memoria, en la que reseñaba los trabajos del curso y excitaba y los obreros para que asistieran constantemente a las clases.

El Sr. Sievert, profesor de dicho Centro, pronunció un elocuente discurso, dedicado a tratar la cuestión social.

El donativo de la reina se ha otorgado al joven Adolfo Cordoso.

Al acto de la distribución de los premios, que ha resultado solemne, ha asistido lo más distinguido de esta sociedad. —Pino.

TELEGRAMAS TAURINOS

Cuenca 22, 6'30 p. Los becerras, regulares. La Guerrita, superior en el primero y bien en el segundo. Ha sido objeto de grandes ovaciones. —Martinez.

Talavera 22, 7'30 n. Los toros lidiados hoy, campieron, Caballos, seis. La cuadrilla sin novedad. —El correspondiente.

San Sebastián 22, 4'50 t. Hay gran animación para la corrida que se ha de celebrar esta tarde.

Los trenes llegan atestados de franceses, hasta el extremo de venir algunos en el furgón.

Los toros que se lidiaron son los que quedaron por matar el día 2 en Bayona a consecuencia de haberse suspendido la corrida. Son defectuosos.

La corrida se anunció por bando. Para amenizar el espectáculo ha venido la banda de música titulada «Armonía bayonesa».

También ha llegado a ésta en el estudio, con objeto de presenciar la corrida, el príncipe Andrés, hijo de la gran duquesa Wladimiro. —Aguilar.

San Sebastián 22, 4'50 t. La corrida de toros celebrada hoy ha resultado mejor de lo que se esperaba.

El ganado, aunque flojo, cumplió, excepto el sexto, de Benjumes, que fué quemado.

El cuarto, perteneciente al mismo ganadero, demostró gran poder y bravura. Bonarillo, bien. Faico, desgraciado.

El banderillero Zoca fué alzado por el cuarto toro, rompiéndole el calzón. Faico brindó su segundo toro a M. Larraje.

Dicha banda ejecutó la Marcha Real. El público aplaudió. Los franceses dieron vivas a España, a los toros y a la manzanilla, gritando además: ¡Abajo la ley Grammont!

Muchos viajeros llevaban trofeos de la corrida. —Aguilar.

DE LA AGENCIA FABRA

Según despachos de Madagascar, el general Duchesne, forzando la marcha, sorprendió a 6.000 hovas en el desierto de Tsainoumby. Los tiradores argelinos arrebataron aquellas posiciones, y la columna francesa campó en los lugares ocupados antes por el enemigo.

EL SEÑOR CÁNOVAS

PARTE TELEGRÁFICA

Nuevas declaraciones. San Sebastián 22, 12'5 t. (Recibido con gran retraso.) Hoy ha vuelto a hacer el Sr. Cánovas algunas declaraciones acerca de la cuestión de Cuba, declaraciones que, como todas las que hace el jefe del gobierno, son importantes y de gran interés.

El Sr. Cánovas dijo que los tres cruceros que se están construyendo en Inglaterra irán directos a Cádiz, en donde completarán su armamento. Allí se unirán a la escuadrilla, la cual estará en el plazo de un mes prestando servicio en las aguas de Cuba.

Céspedes, el hijo del antiguo revolucionario cubano del mismo nombre, ha publicado en los Estados Unidos un manifiesto en el que censura al gobierno de la Unión por favorecer a España.

El joven revolucionario dice que el gobierno de los Estados Unidos no sabe una palabra de derecho internacional, y a punto seguido añade: «Que si las potencias hubieran seguido el proceder del gobierno de la Unión, respecto a los insurrectos de Cuba, cuando su guerra de la independencia, no la hubieran logrado.»

Esto es la mejor apología que puede hacerse de la política de nuestro actual gobierno.

La guerra de Cuba—añadió el señor Cánovas—no depende de las reformas ni del estado económico de la isla. Débase al odio que nos profesan los negros y mulatos, que sólo quieren la independencia.

El estado económico de la isla obedece a la exuberancia de la producción de la azúcar y de la gran acumulación que de dicho artículo hacen los mismos productores en los mercados de Europa, donde se produce una inmensa cantidad de azúcar de remolacha.

Respecto al tratado comercial, dice que cesó sin culpa de nadie. Todo determina el estado económico de Cuba, donde sucede con los azúcares lo que aquí con los vinos.

Manifestó el Sr. Cánovas que la insurrección es preciso dominarla por medio de las armas, y que para perseguir a los insurrectos bastan los refuerzos enviados. Además enviaremos 25.000 hombres para garantizar las propiedades.

En Cuba es preciso vencer a los insurrectos, dominarlos y vigilarlos después. Conviene también satisfacer las necesidades económicas de la Gran Antilla.

La prensa norteamericana censura energicamente el manifiesto de Céspedes por comparar la emancipación de los Estados Unidos con la cuestión de los negros y mulatos.

Terminó el jefe del gobierno diciendo que el ministro de Ultramar y el subsecretario de dicho departamento se ocupan en estudiar los aranceles. —Aguilar.

CUBA

TELEGRAMA OFICIAL

Otra expedición apresada. El señor ministro de Estado comunicó ayer desde Castilla el siguiente telegrama al subsecretario de su departamento:

Cepona 22. (Recibido a las once noche.) El ministro de S. M. en Washington me comunica lo siguiente:

«Una petición mía, este gobierno ha ordenado detener al vapor Comodoro en Sempert (Carolina del Norte), que acababa de embarcar 400 cajas de municiones (400.000 cartuchos) y 20 cajas de rifles (200 rifles).»

Es la quinta expedición de hombres ó armas que se copa desde 30 de agosto, además de la de moneda. —Tetán.

EL CÓLERA

Según el parte oficial recibido anoche en Gobernación ha habido en Tángier durante las veinticuatro últimas horas 14 defunciones y 12 invasiones de la enfermedad cólera reinante.

Continúa llamando la atención que el número de defunciones supere al de invasiones, aunque en realidad esto se explica por las dificultades que opone la población musulmana a todo género de investigaciones, no pudiendo por tanto apreciarse exactamente el número de atacados.

Las defunciones son más difíciles de ocultar y su número se precisa mejor.

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido hoy noticia oficial de haberse presentado algunos casos de cólera en Constantinopla.

Inmediatamente se ha circulado un orden telegráfico para que sean despedidos a lazareto todos los buques que hayan salido de dicho puerto después del 11 del corriente y lleguen con posterioridad al recibio de esta orden.

Según telegrama recibido del ósmal de España en Gibraltar, las autoridades de aquella plaza han levantado la cuarentena que impusieron a las procedencias de Ceuta.

SUCESOS

En una casa de la calle del Oso fueron detenidos ayer mañana, en el momento de disponerse a cometer un robo, tres individuos, Hamados Gaspar Ruiz, Antonio García y Juan Escudero, los cuales fueron llevados al juzgado de guardia.

En el paseo de San Vicente fué detenido ayer mañana un cochero que atropelló a un transeúnte, el cual resultó con la fractura de dos costillas.

En la calle del Zarzal, núm. 3, falleció ayer mañana repentinamente un inquilino de dicho edificio.

En la casa núm. 2 de la calle del Barco falleció ayer repentinamente una mujer llamada Luisa Murriaga.

Al entrar ayer tarde en su casa, situada en la calle del Barco, Epifania Herguesa, fué sorprendida por el joven Mariano García y García, quien cogió a aquella por el cuello para hacerla entrar a viva fuerza en el interior del cuarto, no consiguiéndolo.

El muchacho apeló a la fuga, pero fué detenido en la calle del Carbón.

Se le ocuparon una palanqueta y un saco de aperilla.

El citado sujeto había fracturado la puerta del mencionado cuarto y dos cajones de una cómoda.

Capítulo de robos.

Con la masa en las manos fueron ayer sorprendidos unos apreciados industriales que habían conseguido penetrar en el piso principal de la calle del Oso, número 17, para llevarse el mejorcito de la casa, en ropas y alhajas, aprovechándose de la ausencia de los inquilinos.

El portero de dicha casa, al bajar la escalera, oyó ruido dentro de la habitación, los cuales, acompañados del delegado del distrito, entraron en el cuarto, cuya puerta estaba fracturada, y se encontraron con tres individuos ocupados en empaquetar lo que mejor les parecía con el fin de trasladarlo de domicilio.

Tal fué el pánico que en los cuacos produjo la presencia de los agentes de la autoridad, que sin resistencia se entregaron, declarando paladinamente lo inculante de su entretenimiento.

Los tres sujetos sorprendidos dijeron llamarse Gaspar Pérez González, Andrés Jiménez Maroto (a) el Manco Arenas, y Antonio García Ruiz, y todos son conocidos por la policía.

Además de la puerta de entrada, se encontraban fracturadas otras interiores y casi todos los muebles, y en completo desorden los efectos que éstos contenían.

A los mencionados ladrones se les ocupó una palanqueta, un formón, una cuña de madera y una llave, con la que abrieron la puerta de la calle.

El inquilino del cuarto, que se encuentra en Turuel, es D. Ubaldo de Santos, inspector de Hacienda.

En la calle de San Bernardo, 70, piso principal derecha, se efectuó anoche un robo de importancia, en ocasión de estar ausentes los dueños de la habitación.

Según manifestó en la delegación la persona que hizo la denuncia, los ladrones se llevaron 25 Cubas, que importan unas 18.500 pesetas, títulos de la Deuda, una docena de cubiertos de plata y algún dinero en metálico, no pudiendo precisar la cuantía del robo hasta tanto que regresen a esta corte los inquilinos del cuarto.

El juzgado ordenó la detención de la portera de la casa y la criada que había quedado al cuidado de la habitación.

Algunos colegas dirigen censuras injustificadas al general Beranger, con motivo del naufragio del crucero Sánchez Barcáiztegui, accidente que, según todas las noticias que se tienen, no ha podido ser más fortuito.

En lo que va de año se han registrado, desgraciadamente, unos 300 siniestros marítimos, algunos de ellos en las costas de España.

El ministro de Marina ha ordenado instruir inmediatamente la oportuna sumaria en averiguación de las causas que han originado el naufragio.

Los comandantes han sido absueltos por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, sin que por estos hechos pueda responsabilizarse alguna al general Beranger, que se ha limitado a cumplir con los deberes que le impone el alto cargo que desempeña.

Hace cuatro años un buque de guerra italiano echó a pique en Gibraltar a un vapor mercante de nacionalidad italiana, el Utopia, que se hallaba anclado dentro del puerto, pereciendo en la catástrofe más de 500 personas, y a nadie se le ocurrió deducir responsabilidades ni dirigir censuras de ningún género al ministro de Marina de Inglaterra, quien sentía vivamente lo ocurrido, como en el caso actual es el primero en lamentar, el veterano marino que se halla al frente del ministerio de Marina, el naufragio de uno de nuestros buques de guerra y la pérdida de 31 individuos de su dotación, entre los que se hallaba su querido amigo y compañero el ilustre é infortunado contraalmirante D. Manuel Delgado Parejo.

El sueldo de los maestros.

A consecuencia de la instancia presentada al ministerio de Fomento por varios maestros primeros de las escuelas públicas de esta corte, individuos de la junta directiva de la Asociación del Magisterio, se ha resuelto lo siguiente, consignado en una real orden:

«Primero. Que el sueldo legal de los maestros de Madrid es de 3.000 pesetas anuales para los que desempeñan escuelas superiores, y el de 2.750 pesetas para los que sirven escuelas elementales y de párvulos, entendiéndose que esta declaración no les dará derecho en lo sucesivo para reclamar aumento alguno por compensación de contribuciones.

Segundo. Que los maestros que no tengan sus títulos administrativos ajustados a los sueldos que en el artículo anterior se señalan, acudirán a este ministerio, en el término de treinta días, en solicitud de que se les expidan otros nuevos confirmatorios de los que en la actualidad poseen.»

BALANCE DEL BANCO

El que publica la Gaceta no presenta variación alguna en la partida de oro. La de la plata ha aumentado por pesetas 2.190.871,01.

También la cuenta de corresponsales en el extranjero ha tenido un aumento de 5.928.946,81 pesetas. Asimismo los descuentos y los préstamos han tenido un aumento, respectivamente de 9.696.404,94 y 1.105.802,26

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro público, que en la semana anterior figuraba en el activo, ha pasado a formar parte del pasivo por una suma de 3.184.787,18 pesetas.

Los billetes en circulación presentan un descenso de 3.828.875 pesetas. Las cuentas corrientes generales, por el contrario, han aumentado en pesetas 3.639.278,05.

También las reservas de contribuciones han aumentado por la suma de pesetas 10.439.638,38. Las ganancias y pérdidas realizadas ascenden a un aumento de 269.104,57 pesetas.

La pizarra de Telégrafos decía esta madrugada lo siguiente: «Sin comunicación con Andalucía, cuyas estaciones se aislaron por tormentas.

El servicio con Coruña, Santander y Oviedo escala en Valladolid con gran retraso. Sin comunicación con Francia, cuya escala hace en Barcelona muy difícilmente, y con retraso.

El resto de las comunicaciones se hace con gran dificultad y con retraso, efecto de las tormentas. Interrumpido el cable de Canarias.»

Probablemente a primeros del mes próximo se abrirá nuevamente el Bolsín de la noche.

La Gaceta de hoy contiene un real decreto aprobando el reglamento para la intervención del Estado en la explotación de ferrocarriles.

Podemos asegurar que hasta el 22 del próximo noviembre, lo más pronto, no se efectuarán embarques de expediciones militares para Cuba, excepción de los envíos parciales de voluntarios destinados a cubrir bajas en aquél ejército.

El martes se celebrará Consejo de ministros, presidido por el Sr. Cos-Gayón.

Se han verificado con el mayor orden en toda España, las operaciones del sorteo de mozos. La fecha de incorporación será, probablemente, el 28 del próximo octubre.

El miércoles volverá a actuar de ministro de jornada en San Sebastián, el señor duque de Tetián.

El jefe del gobierno saldrá el jueves para llegar a esta corte el siguiente día.

TRICICLO ELÉCTRICO.

En América se ha inventado un triciclo movido por la electricidad. El juego delantero de la máquina se compone de una gran rueda, encima de la cual hay una caja que contiene el motor, el cual actúa directamente sobre la rueda guía por medio de una cadena sin fin sistema Galle.

En la unión del avant-tren con el juego posterior va la caja con los acumuladores. El juego posterior se compone de dos ruedas más pequeñas, encima de las que va el asiento capaz para tres personas.

El triciclo lleva el guía como los ordinarios, maniobrándose con gran facilidad y pudiendo adquirir una velocidad mayor que la ordinaria en las mejores bicicletas.

Parece ser que muy en breve llegará a Madrid Sarah Bernhart con su compañía.

El miércoles próximo proyectan celebrar una gran reunión política en Palma de Mallorca los amigos políticos del señor Maura, y con este motivo es casi seguro que pronunciará un discurso el ilustre ex ministro liberal.

Desde su llegada a las Baleares, el señor Maura es objeto de continuas muestras de entusiasmo y afecto.

COMEDIA.

Lista por orden alfabético de la compañía que ha de actuar en este teatro durante la temporada de 1895 a 96:

Actrices.—Alvarez Tubau (María), Álvarez (Josefina), Arévalo (Antonia), Bermejo (Concepción), Bernal (Carmen), Calvo (Carmen), Camarón (Elena), Cancio (María), Elorz (Pilar), Fernández (Carolina), García Mur (Julia), Guines (Julia), Jiménez Lera (Eloisa), López (Soledad), Martínez (Juana), Martínez (Carmen), Martínez (Leonor), Pérez (Luisa), Rojas (Elvira), Sampedro (Mercedes), Suárez (Nieves).

Actores.—Amato (Luis), Balaguer (Juan), Bonafé (Juan), Cembrano (Felipe), Clariá (Guillermo), Cerro (Julio del), Manso (Ricardo), Mario (Emilio), Martínez (Enrique), Morano (Francisco), Muñoz (Miguel), Pastor (Victor), Peláez (Luis), Ponzano (José), Rodríguez (Joan H.), Thuiller (Emilio), Valentín (Leopoldo), Vallés (José), Vázquez (Pedro), Vázquez (Ventura), Vico (Antonio), Villanova (Luis).

Director del sexteto, D. Fabio Barbero; representante, D. José de la Serna.

Nuestro querido amigo el ex diputado a Cortes y antiguo compañero en la prensa D. Pedro Corto, ha sufrido una nueva desgracia de familia.

Su tío D. Juan Bantista Gisbert, único hermano de su anciana y respetable madre, ha fallecido en Alcoy, casi repentinamente.

Desearnos a nuestro querido amigo y a su distinguida familia resignación para sufrir su desgracia.

En la parroquia del Buen Consejo se efectuó ayer el enlace de la bella señorita doña Antonia Minuesa, con el distinguido médico, ayudante del doctor Espina, D. Enrique de la Mata y Pantaleón.

Apadrinaron la boda doña Elvira Minuesa, tía de la desposada, y el padre de ésta D. Tomás Minuesa, concejal de Ayuntamiento de Madrid.

Después de celebrada la ceremonia religiosa, los convidados al acto, que serían más de ciento, se trasladaron en omnibus y coches Ripert a la Fuente de la Reina, donde se sirvió una espléndida comida.

No hay que decir que tratándose de una persona tan conocida y apreciada como lo es el industrial Sr. Minuesa, asistieron al acto las muchachas más bonitas y lo más selecto del barrio donde se halla establecido.

Omitimos los nombres de las señoritas invitadas, por no incurrir en omisiones enojosas. A última hora fueron a dar el parabién a los contrayentes, el alcalde interino, varios concejales y algunos altos empleados del Ayuntamiento.

Telegrafan de Castellón que se ha desbordado el Barranquet, destruyendo cinco casas, cuyos moradores quedan reducidos a la miseria.

CAPITULO II

Pasajero fué el primer animal, negro bragao, cortito De salida cuela por tablas del 9.

Por cierto que a un guardia le dió un susto gordo, que en poco le pincha en el hipocóndrio.

En varas desafiaba el Pasajero y tenía algún poder facultativo. Total de la pelea, cuatro marronzos y cuatro varas: una de Zafra, superior. Cuatro caídas y el cayajo e copas facia.

Cesión de palos: púltica los de Gayo al de la Algaiba. Mataver deja un par gueno. Zayas otro par con parmas.

y acaba el capítulo con otro par de Malaver, después de una errata. Más púltica. El Gayo cede el machete al Algaibeño, éste cual viste de esmeralda con oro.

El toro noble y clar. Algaibeño torea como puede y remata con un gran volapié, una miájita desprendido.

Dejando los arrumales en or piton relativo, entrando con valentía, y saliendo fresco y limpio. Y hubo parmas al muchacho por los vamos, por lo vivo.

Albego, buscando el joyo, hacer el cayajo quiso: metió la punta tres veces, rompió el estoque Peppy; tres más, cuatro y media, cinco, ¡sí será indecible!

Con que, por fin, murió er bicho. José, si ustó torera, sería un torero fino.

¿Dudoso?

Porque este era er nombre der toro segundo; Igual que el pudiera Yamarse Camato. Un negro con bragas mejor que el difunto.

Tomó los tableros mirando a los músicos: no sé si er Dudoso, conocía a arguno.

El giley, hablando sin ánimo de faltarle, se escupía de los mambises de á cabayo. Recibió seis puyazos de estiqueta, y por compromisos de familia, y pasó a segunda instancia.

Moyano clavó un buen par sesgando, por la izquierda, que le valió parmas justas. Y repitió con otro igual, y su compañero cumplió con dos, uno al cuarto y otro orejero, resultando buenos.

Palmas a los chicos. Bomba, de lila con oro, torea de muleta en corto y con habilidad, a pesar del viento.

El toro, hecho un infeliz insolvente. Se me antoja que abusa usté der trapo, y que ese volapié, aunque no mucho, está algo desprendido de su sitio; pero en fin, no está mal. Lo dice er público.

Cojito.

Cojito, negro Macao; vamos, negro entrepelao; ancho de eterna y gacho, y más grande que el paso.

Tenía voluntad, pero pocas facultades, aunque cetero. Total: siete varas de familia, tres vueltas y tres cuadrículetas desarmas.

Púltica, cesión de palos, y entra Cayetano y deja un buen par por la izquierda, cuarteando.

Ostencionado deja un par pasao y desigual por la derecha. Y con otros dos pares pasaos acaba too.

El toro, agreyao de suyo en toda su vida financiera, pero algo distraído. El de Algaiba devuelve a Gayito los trastos, la espá, y Fernando se va pa la fiera, y... vamos ayá.

Con una miájita de movimiento torea le muleta entre un océano de percal. Pincha una vez á volapié, y toma hueso.

¡Por vida de los huesos! Otro pinchazo, saliendo por la misma vía que entró, y najando.

Y una estocá superior á volapié parmas en la reñitón, el animal dijo: Mu. Fernando le habló de tú, y se acabó la sesión.

IV

Roperito, jabonero, el tipo de la casa poliriega, fino, bien criado y armado perfectamente.

Con voluntad tomó siete varas por cuatro golpes. En los quites er delirio de infundios. El toro voluntario y bueno en varas. Gonzalito clava par y cuarto y Tomás Regatero dos pares, too al cuarteo y por lo regular.

Fernando encuentra al Roperito, noble y acudiendo. Torea de muleta con arte, pero sin aficionarse mucho. Pincha una vez de acá, ó sea ladeso, á volapié.

Larga la montera. Pincha otra vez, entrando bien, casi. Más muleto y otro pinchazo, separándose de coté, involuntariamente.

Y er toro abrumo mugía en su idioma: —Me siento ferio; ¡será esto una gromat! ¡Fernando! ¡hijo mio!

Otro pinchazo á la carrera, lio de peones y sobrestantes, avisos de usia, apoteosis, mete y sata. Se entréver el corral.

Verdugo 5.

Es decir: quinto... toro, intitulao Verdugo. Negro bragao, cortito de armamento. Cuela limpio a callejón por los tableros del diez. Son toros amaestraos. ¡Jesus, que fuanbrutal!

y remata con una á volapié, buena, entrando con guapeza y saliendo bien. Parmas á Emilio II.

Último auto. Sanguijuelo, negro bragao, bien armao, fué el último, y, después, de una vara, intentó colar al pasijo por el 8. Intentó Gayo quebrarle y el Sanguijuelo le hizo un extraño.

Por fin Fernando se ganó las parmas queriendo de rodijas. Lo que en esa suerte religiosa, está sólo aquí y en Almojía.

Ovación á Fernando. Principió el giley á barbear las tablas como si le hubieran dao cuerda pa veinticuatro horas. Tomó otra vara de reñitón, y gorvió á emigrar.

Tumulto general en las tribunas y bronca en el Otarpe, tomo otra vara, reventó un bielo, y gorvió á pasearse. ¡Dioses! ¡Dioses! ¡Dioses! ¡Dioses!

¡Dioses! ¡Dioses! ¡Dioses! ¡Dioses! Al presidente le destan... Curro. Los señores del márgen.

Otros tres puyazos, dos vueltos y otro jaoico fino. Los niños del Algaibeño salen con los palos.

El toro continúa su paseo, y Zayas le clava un par soberbio, andando. Su compañero, después de tres salidas, deja un par cuarteando por la derecha, Vaya

Y la afición doliente sigue yamando Curro al presidente, y el toro reflexivo sigue dándole vueltas ar Tio Vivo.

Otro par, y pasemos á la suerte suprema. ¡Güen toro, Algaibeño, pa lucirse! ¡Anque usia, por ser er toro manso, murió en 25 pesetas á los picadores!

¡Será verdad este rumor! ¡Jesus qué barbeado! Da un volapié el Algaibeño y no va más.

Pero entrando el chico con bravura.

ÉPILOGO

Er ganao der seño duque, güeno para andar por casa. De los piqueros, Parente, y en particular el Zafra. Los chicos bien con los palos; la lida, como en la Algaiba; Gayo regular; pinchando

